
上海长城拍卖有限公司拍卖公告
—中国拍卖 AAA 级企业 中国守合同重信用企业—

受委托，本公司于 2021年 7月 30日 13:30（延时除外）在“公拍网”（www.gpai.
net）、上海市黄浦区乔家路 2号（上海市公共资源拍卖中心）举办网络现场同步拍
卖会，现公告如下：

一、拍卖标的：（【】内为保证金，单位万元）

上海市浦东新区惠南镇园顺路 858号工业房地产 （改扩建在建工程），规
划建筑面积约 24729.51平方米，总层数为地上 6层；土地使用权取得方式为出
让，土地规划用途为工业，宗地（丘）面积 49696平方米，宗地号为惠南镇 16街
坊 76/6丘，土地使用期限至 2052年 8月 19日止。 【保证金 3000万元】

二、注意事项（详见《拍卖特别规定》）

1、公告之日起接受咨询，咨询电话：（021）62668899，咨询时间：2021 年 7

月 15日—2021年 7月 29日（节假日除外）,预约看样。
2、报名及交付保证金截止时间：竞买人应在 2021年 7月 29日（周四）15

时前凭有效证照至上海市黄浦路 99号 22楼办理登记手续，交付拍卖保证金，
签署竞买登记文件。 以票据支付的保证金须于截止时间前到达本公司账户。

3、保证金汇入账户：

户名：上海长城拍卖有限公司
账号：441659230025
开户行：中国银行上海市北外滩支行
公司地址:上海市黄浦路 99号（上海滩国际大厦）22楼 电话:（021）62668899

■本报记者 吴金娇
通讯员 聂阳阳

■本报记者 王星 送
教
上
门！

﹃
早
教
专
列
﹄
开
进
生
活
驿
站

打
通
科
学
育
儿
指
导
﹃
最
后
一
公
里
﹄，

增
强
幼
有
善
育
民
心
工
程
获
得
感

看着 25 个月大的儿子畅畅在一大堆细碎的纸堆中找寻

着一个个 “鸡蛋”， “宝妈” 叶圣禧在一边耐心观察， 微笑

浮现在脸上。 她还记得， 自己最初带孩子参加早教活动时，

总忍不住帮忙， 希望孩子早点完成游戏任务。 在专业早教老

师的指导下， 如今的她已学会了等待。

昨天， 一趟 “贤城早教专列” 开进了奉贤区奉浦街道秦

塘生活驿站， 为周边家长和孩子们带来了适合不同年龄段的

亲子游戏和工作坊讲座。

包括奉贤在内， 沪上各区纷纷启动公益科学育儿指导

服务， 为深入推进 “学龄前儿童善育” 民心工程打下坚实

基础。

宝宝喝奶呛住了怎么办； 怎样读绘本才能吸引住孩子；

亲子互动时， 该如何观察孩子的一言一行……驿站的不同房

间内， 十多位来自奉贤区爱贝早期教育指导服务中心和上海

中医药大学奉浦街道社区卫生中心的专家 “送课上门”， 亲

身示范， 为家长们解答常见的育儿疑惑。

记者注意到， 来参加活动的既有年轻父母， 也有祖辈家

长。 对每天悉心照顾第三代的祖辈来说， 能在家门口享受专

业便捷的服务， 获得感更强。

“以前我总觉得， 孩子 1 岁以后， 大人吃的都可以给他

们吃。 在老师的指导下， 我开始明白， 很多 ‘传统经验’ 未

必对孩子健康有利。” 一位带孙儿一起来活动的老奶奶说，

在这里她不仅学会了做营养餐， 习得的育儿理念十分受用，

“在儿子儿媳面前， 我现在已经是半个育儿专家了， 两代人

之间的养育分歧明显小了。”

早在 2009 年， 奉贤区就在全市首创 “早教流动车农村

行” 活动。 十多年来， “早教流动车 ” 下乡进宅基 、 进村

居 400 多次 ， 足迹遍布 200 多个村委或居委 ， 服务家庭 2

万多户。

如今， 奉贤的 “早教流动车” 升级成了 “早教专列”，

服务也更趋精细化。

比如， 对一些不便经常出门的特殊儿童， “早教专列”

还会提供更细致、 更贴近的服务， 由老师根据每个孩子的

发展特点， 结合不同的发展需求， 上门对家长进行精准指

导和针对性培训 ， 帮助爸爸妈妈创设最适宜孩子的环境 。

在奉贤区 13 个街镇， 每个街镇都有生活驿站， 而 “早教专

列” 每月都会送教上门， 打通家长获取育儿资源的 “最后

一公里”。

记者从市教委了解到， 作为上海 “学龄前儿童善育” 民

心工程的重要内容， 今年以来， 上海的科学育儿指导服务活

动形式进一步丰富， 采取 “进楼宇、 进园区、 进场馆、 进社

区、 进家庭” 的方式， 让更多家长就近、 便捷地掌握科学育

儿方法， 将民心工程落地落实。 全市 16 个区也相继开展了

丰富多彩、 形式各异的活动， 为适龄幼儿家庭提供精准的科

学育儿指导服务。

教育部：要避免大量重复“过热”本科专业
本报讯 （记者吴金娇 ） 近年来 ，

多所高校相继增设新本科专业。 据教育

部最新公布的数据 ， 2020 年度各高校

新增备案专业 2046 个， 新增审批专业

177 个。 日前， 教育部高等教育司发布

《关于开展 2021 年度普通高等学校本科

专业设置工作的通知》， 提出高校要从

严控制艺术类专业设置， 避免大量重复

设置 “过热” 本科专业。

通知指出， 支持高校主动服务国家

战略、 区域经济社会和产业发展需要，

设置符合办学定位和办学特色的专业。

高校要用好学科交叉融合的 “催化剂”，

推进新工科、 新医科、 新农科、 新文科

建设， 增设文理、 理工、 医工等交叉融

合的新专业。

通知提出， 对艺术类专业设置要从

严控制。 高校申请增设艺术类专业， 应

符合办学定位， 并已列入正式发布的学

校事业发展规划， 高校主管部门要做好

形式审核工作。 高校主管部门要加强工

作指导 、 预警和预测 ， 避免同一区域

（领域 ） 大量重复设置 “过热 ” 专业 ，

做好专业布局结构宏观调控。
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Z世代全科医生：“定向”五个新城

上海健康医学院临床医学专业迎来首届本科生，近八成非定向毕业生
主动选择将全科医学作为规培方向

Z 世代全科医生来了！

今年夏天，上海健康医学院临床医

学专业迎来首届本科生毕业。 按照“订

单式” 人才培养目标， 完成规培后，59

名医学生将实现定向就业———充实到

上海五个新城的医疗卫生事业发展中，

成为居民家门口的健康“守门人”。

到学校采访时，记者了解到一个信

息让人欣喜不已：除了定向培养的学生，

在非定向的医学毕业生中， 近八成主动

选择将全科医学作为规培方向， 希望未

来投身五个新城建设。目前，临床医学专

业本科在校生规模已达 759人， 来自五

个新城的订单定向学生共计 315名。

让这批大多数出生于 1997、1998

年的医学生接受并认可全科医学，过去

五年里，他们在医学院接受的教育有何

不同？ 为家门口的医院“定制”全科医

生，当初“订单式”培养的预期目标实现

了吗？

首届学生毕业了，海
外游学比例高达 54.5%

    老百姓如果有点小毛小病，在家门

口的医院就能解决， 不要直接冲大医

院。 自 2015 年国家开始推行分级诊疗

制度后，加强以全科医生为重点的基层

医疗卫生人才队伍建设进入提速阶段。

彼时，上海首推家庭医生制度，基层医

疗机构对全科医师需求量很大。但摆在

眼前的一个困境是：每年参加上海市住

院医师规范化培训的医学生约 2500

名，其中仅 300 名左右选择全科医学方

向，而最终踏上全科医生岗位的医学生

还要再“打折扣”。

如何逐渐填补上海全科医生的缺

口？ 2016 年，上海出台《关于开展远郊

地区定向医学生免费培养工作的实施

意见》， 明确由上海健康医学院开展免

费医学生培养工作。 也是在那一年，临

床医学院新设临床医学本科专业，在完

成临床医学本科教育的基础上，新增全

科医学特色培养。

对于一个全新的专业而言，首届学

生是和学院共同成长的探路者。“‘订单

式’培养并没有限制我们，反而给了我

们一片广阔天空。 ”16 级临床医学（本

科）1 班顾晗昕告诉记者， 在校学习期

间，她曾前往比利时鲁汶大学附属医院

和当地全科诊所等进行海外游学，开阔

了眼界。 在首届本科生中，海外游学比

例高达 54.5%。来自青浦区的定向学生

金诗慧、张忻雯已被比利时列日大学录

取为硕士研究生， 目前正在读研二，他

们毕业后将回到青浦区成为老百姓身

边的全科医生。

引入叙事医学，培养
有温度的全科医生

坦率说，一家社区卫生服务中心要

与三级大医院“拼技术”，也许比不上；

但对周边居民来说，家门口的医院也有

很多独特的吸引力，这当中，全科医生

就扮演着十分重要的角色。而从基层实

践来看，上海推行分级诊疗，老百姓除

了需要一批健康“守门人”，也期待一批

紧要关头能帮上忙的“知心人”。

“我们常说医学是科学，其实医学

更是人学。 ”在上海健康医学院校长吴

韬看来，医学生的临床知识和技能培养

可以逐年提高，但他们与患者的共情能

力，必须从培养初始阶段建立，并从始

至终贯穿整个培养过程，“只有牢固树

立‘以病人为中心’的理念，方能培养有

温度的全科医生。 ”

这一育人目标如何实现？校方的做

法是，引入叙事医学。 学生从第一个暑

假就开始安排社区医学实践，实行早临

床、全程临床、反复临床。 “我们对于学

生的期待不是只会进实验室做动物实

验的‘医生’，而是能倾听患者心声、理

解患者痛楚的‘家人’。 ”上海健康医学

院临床医学院院长蔡巧玲说。

大一暑假，16级临床 （本科）1班曹

茗萱跟着全科医生看诊、查房、进社区。

一个暑假过去了，跟着老师跑进跑出，曹

茗萱晒黑不少，全科医生的形象也在她

心中慢慢丰满了起来———全科医生不

只是看病开药的“小医生”，更是推动健

康关口前移的关键所在。

医学的发展需要有人去科学的高

峰“摘星”，也需要有人去基层“托底”。

正如曹茗萱所说，之所以选择来到离居

民更近的社区，就是期望能为疾病防控

关口前移尽一份力，从根源上提高居民

的健康意识。 目前，曹茗萱已被中山医

院录取为全科医学科基地学员，将开始

3 年的住院医师规范化培训。

扎根基层，更多毕业
生主动选择全科医学

在上海健康医学院成立之前，上海

已有五家医学院校， 均以研究型为主，

培养拔尖创新型医学人才和临床医生。

服务于上海的城市功能定位，上海健康

医学院自诞生之初便明晰职责：以医学

为主干学科，培养面向基层医疗机构的

医护人员及相关辅助人员。在培养过程

中，这一理念也不断渗透到学生心中。

令蔡巧玲自豪的是，经过五年的培

养， 首届非定向学生中，80%毕业生最

终选择了全科医学作为规培方向。对于

学生们的选择，她直言，“这证明我们的

全科医学教育是成功的。 ”

上海健康医学院已与复旦大学附

属中山医院全科医学科规培基地达成深

度合作，共同构建“5+3”一体化全科医学

人才培养体系， 将来临床医学专业的学

生们将有机会在本科第五学年前往中山

医院进行临床实习和专业化训练， 与全

科医学住院医师规范化培训衔接。

“要促进我国全科医生制度的建

立，必须培养一大批高素质、有担当的

年轻全科医学人才。”正如吴韬所说，随

着一届又一届学生完成学业、 规培，上

海全科医生的队伍将得到有力补充，五

个新城医疗资源配置得以进一步优化，

分级诊疗制度也将走得更为扎实。

全球高温纪录接连刷新，气候变暖加剧“热穹顶”

连日来， 全球多个国家和地区出现

异常高温， 北半球在极端高温的炙烤中

热到“裂开”。 相比国内多个城市橙色高

温预警高挂，全球高温纪录接连刷新：先

是北美连续出现 45℃-50℃的高温 ，最

近科威特首都科威特城的最高温度更是

高达 74℃，就连极寒之地的北极也出现

了 30℃以上的盛夏景象。

据《自然》杂志网站报道，一项来自

世界气候归因组织（WWA）项目的紧急

分析显示，19 世纪末以来， 全球平均气

温较工业化以前升高 1.2℃，气候变化让

北美极端热浪的发生概率至少增加了

150 倍。 研究人员称，若非全球变暖，席

卷北美的致命热浪几乎不可能出现。

大气环流异常，全球
变暖使“热梗阻”日益严重

目前， 学界普遍认为这波罕见热浪

是由“热穹顶”所造成的。 这种稳定的高

压气团像“高压锅盖”一样将热量聚集起

来，从而阻止新的天气系统进入，导致原

本夏季应该颇为凉爽的中高纬地区变得

炎热异常。

中科院大气物理研究所副研究员魏

科告诉记者，“热穹顶”的学名叫做“阻塞

高压”，它经常出现在北半球中纬度的西

风带区域内，太平洋东部阿拉斯加地区、

大西洋东部到欧洲西北部是它最常光顾

的区域， 在亚洲则经常出现在乌拉尔山

及鄂霍次克海地区。

魏科解释说，由于“阻塞高压”控制

区域盛行下沉气流，会导致该区域天气晴

朗，引起增温现象。因此，与北美东海岸地

区相比，西海岸地区向来气候温和，即使

那里纬度比我国东北大部分地区高，但冬

季却远比我国东北暖和。 而到了夏季，这

些区域则容易出现高温和干旱气候。

不过，今年的这波高温非同寻常，大

幅度打破了之前的高温纪录。比如，纬度

高达北纬 54°14′的加拿大小镇利顿的新

的高温纪录比上一个高温纪录几乎高出

10℃， 而美国波特兰的高温新纪录则比

之前大幅提升 4℃。

“这段时间北美西部大气环流的确

有些异常，西风急流偏弱。”魏科说，理论

上，急流如果偏弱，则可能导致多个区域

出现阻塞高压， 尤其当其被大气环流扭

曲，向北侵入北极地区，向南影响亚热带

时，波及区域会更大。

在魏科看来， 这与全球变暖不无关

系：一方面全球变暖导致平均气温升高，

这使得极端高温升幅更大；另一方面，全

球变暖造成大气环流异常幅度更严重，

改变其位置和强度， 容易导致更严重的

阻塞高压， 从而共同造成更加严重的极

端热浪。

倘若变暖加剧，罕见
事件可能会越来越常见

“如果没有人为的气候变化影响，这

种热浪几乎是不可能发生的。 ”WWA 项

目紧急分析的作者之一、荷兰皇家气象研

究所气候科学家斯约克·菲利普表示，这

次极端高温至今可能还是一个罕见事件，

但如果全球变暖超过 2℃，那么未来可能

每五到十年就会发生一次类似事件。

这次极端热浪发生在过去夏季较为

凉爽的多个地区， 而且也不是发生在传

统“最热季”。 WWA 的紧急分析发现，过

去几年在欧洲西部和俄罗斯发生的热浪

事件所观察到的峰值温度比这些地区之

前的纪录高出了 5℃。

WWA 一位专家认为， 早期干旱和

不寻常的大气环流条件可能是这次极端

热浪的部分成因，但有一种可能则是，气

候变化导致当地的极端热浪比过去更加

频繁和强烈。如若果真如此，那么破纪录

的热浪可能已经比现有的气候模型预测

的更有可能发生。

“这是一次强烈的警告。”英国牛津大

学气候研究员弗里德里克·奥托在《自然》

杂志的报道中表示， 对于极端事件来说，

气候变化绝对是一个游戏规则的改变者，

在一个逐渐变暖的世界里，可能还有很多

情况是目前气候模型无法预料的。

美国纽约哥伦比亚大学气候科学家

詹姆斯·汉森则认为， 全球变暖确实意味

着热异常现象越来越多。与 20世纪的“正

常”情况相比，气候异常的钟形曲线不仅

向更高气温移动，而且变得不对称，曲线

的高温端往往留下一个“长长的尾巴”。

WIPO与同济大学签署新一轮合作协议
本报讯 （记者沈湫莎） 昨天下午，

联合国世界知识产权组织 （WIPO） 与

同济大学签署联合培养知识产权法硕士

项目第二期谅解备忘录。 双方将聚焦新

一轮科技革命和产业变革为全球和各国

知识产权制度所带来的挑战， 共同致力

于培养更多具有交叉学科背景和参与知

识产权国际事务能力的高端国际知识产

权人才。

2016 年 11 月 ， WIPO 与同济大学

签署联合培养知识产权法硕士项目合作

协议 ， 这是 WIPO 在全球设立的第七

个、 中国首个高端知识产权人才培养项

目， 也是 WIPO 与上海市人民政府共同

合作打造国际知识产权人才高地的重要

举措。

第一期项目汇聚了 WIPO、 德国马

克斯普朗克创新与竞争研究所等国际

组织和全球知名高校院所师资力量 ，

通过 “一流师资团队、 一流培养方案、

国际组织实习 ” 等途径 ， 打造不同于

传统知识产权人才培养的全新模式 ，

培养了一批精通知识产权法律与管理、

具有国际对话能力 、 胜任国际知识产

权事务的高端复合型人才 。 目前 ， 已

有来自 22 个国家的 127 名青年学生从

中受益。

同济大学校长陈杰表示， 新一轮合

作协议的签署既是落实上海市政府与

WIPO 《关于在知识产权领域发展合作

的谅解备忘录的补充协议 》 的重要举

措， 也是对 WIPO 和同济大学过去 5 年

来在联合培养国际高端知识产权人才等

方面合作成效的肯定。

上海市副市长陈群出席会议并致

辞。

超级大乐透第 21080 期公告
中奖号码：

15＋16＋20＋29＋30 06＋10

一等奖 8 8006507 元

一等奖（追加） 3 6405205 元

二等奖 118 91718 元

二等奖（追加） 40 73374 元

三等奖 172 10000 元

四等奖 965 3000 元

一等奖基金积累数： 767631447.82 元

排列 5 第 21185 期公告
中奖号码： 6 9 5 2 2

每注奖金 100000 元

排列 3 第 21185 期公告
中奖号码： 6 9 5

直选每注奖金 1040 元
组选 3 每注奖金 346 元
组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报

■本报记者 李晨琰

老师指导学生进行人体体格检查操作。

■本报首席记者 许琦敏

无臂考生考上同济大学研究生
婉拒延长考试时间提议、双脚答题，本报曾报道过的无臂男孩终圆梦

先用脚从背包中取出红色邮

件，再用脚夹着水果刀割开包裹，彭

超小心翼翼地拆开了期待已久的录

取通知书。 轻轻取出后，他一字一句

地读出通知书上的内容 ： “彭超同

学，经校长批准，录取你为同济大学

2021 级专业学位硕士研究生。 ”

近日，无臂男孩彭超收到同济大

学研究生录取通知书。 他的父亲拍下

视频，记录了这份喜悦和激动。 彭超

说：“这一刻是激动的呀！ 太高兴了，

去年一年的付出终于有回报了！ ”

今年 4 月 7 日，《文汇报》 报道

了无臂考生彭超依靠双脚答题 ，参

加同济大学研究生复试的励志故

事，令众多网友感动。 这个男孩还在

几年前以高分考入四川大学法学

院， 并在大一时成为 《中国诗词大

会》首位擂主。

如今 ， 彭超终于得偿所愿 。

“世界以痛吻我 ， 我却回报以歌 ！”

网友称 ， 这就是现实版的 《我的

鸵鸟先生》。

时间回到 3 月 27 日上午 9 时，

当时， 同济大学法学院副院长黄丽

勤和同事正在埋头进行研究生复试

资格审核。 突然，一位穿着一身白色

运动服的瘦高个男生走到她面前 ，

轻声提出一项特殊请求 ，“老师 ，下

午的笔试， 可以为我安排两个硬一

点的凳子吗？ 我没有双臂，需要用脚

写字”。 黄丽勤抬头一看，这才发现

男孩的袖管空空荡荡。

原来， 这名叫彭超的考生，6 岁

时不幸触碰到变压器上的电线 ，导

致双臂截肢。 无臂考生来复试，这种

情况学院还是头一次碰到。 在了解

考生的情况后，院方没有一丝犹豫。

黄丽勤告诉彭超， 一定会尽快给他

准备好考试所需要的设施， 让他顺

利完成笔试和面试， 并建议他先到

一旁的休息室备考。

政审后就是复试笔试， 留给老

师们准备的时间不多了。 安置好考

生后， 黄丽勤立刻拨通了学校研究

生院办公室的电话。 “学校研究生院

对这一情况非常重视， 特别强调要

严格按照复试规章制度， 既要保证

复试的公平性， 又要为这位特殊考

生提供人性化服务， 确保他能顺利

完成复试。 ”黄丽勤说，学院从办公

楼专门为彭超找来了两只木凳和一

张木板， 经反复调试在笔试教室里

安装了一张特殊的课桌， 还经商量

后，决定为他延长 30%的考试时间。

但是， 彭超拒绝了老师们的提

议。 他说，“虽然有不便，但我还是想

努力跟大家一样， 别人做到的我也

可以。 ”最终，3 月 27 日下午一点半，

彭超跟其他复试考生一道走进笔试

考场，并用与其他考生相同的时间，

答完了所有试题。 终于， 彭超的初

试、 笔试和面试成绩达到法学院录

取分数线， 顺利被同济大学法学院

录取。

自六岁失去双臂， 彭超就开始

尝试用脚来写字、洗脸刷牙、洗衣做

饭。 这些用手做起来简简单单的小

事用脚往往需要花费更多的时间 。

于是彭超就每天都比别人早起。 他

的心里一直有一种信念 ： “我能行

的，只要我付出更多努力！ ”

在顽强的毅力下， 他做到了以

脚代手、生活自理，在四川大学读书

期间， 他更是校园活动的积极参与

者 ，不仅热爱足球 ，还挑战登山 ，曾

被评为“全国大学生自强之星标兵”

和“第六届全国自强模范”。


